



**MISSIONNAIRES DU SACRÉ-CŒUR**  
**171 ANS DE GRÂCE ET DE MISSION**  
*À lire les signes des temps*  
**1854 – 2025**

Chers Confrères,

En ce 8 décembre, Solennité de l'Immaculée Conception, nous célébrons 171 ans depuis que l'Esprit a inspiré le P. Jules Chevalier à rêver d'un chemin nouveau pour l'Église et pour l'humanité. Ce fut un rêve petit, presque impossible, comme le cri de Bartimée (Mc 10,46–52) au milieu du bruit, mais parce qu'il venait du Cœur de Jésus, *il continue aujourd'hui encore de résonner* dans tant de lieux de notre Mère la Terre. Cette année, cette résonance a trouvé une expression lumineuse avec la canonisation de Peter To Rot, catéchiste laïc et martyr de Papouasie-Nouvelle-Guinée, premier saint de la Famille Chevalier, dont le témoignage confirme que notre Charisme demeure fécond en toute culture et en tout temps.

Cent soixante et onze ans ont passé depuis que notre charisme a commencé à prendre chair dans l'histoire, et pourtant il demeure une force humble et résiliente d'humanisation. Vos vies, votre mission et votre engagement, avec toute la Famille Chevalier, continuent d'incarner cette inspiration fondatrice : répondre aux maux de notre monde avec la douceur, l'humilité et l'audace du Cœur de Jésus.

Aujourd'hui, les cris de la terre et les clamours de tant de peuples blessés ne sont pas moins intenses qu'au temps de Chevalier. Leurs souffrances deviennent visibles dans les guerres, les migrations, la pauvreté, les abus, l'indifférence et la violence structurelle. Et ces mêmes cris résonnent désormais dans une nouvelle réalité où l'intelligence artificielle et la technologie numérique façonnent nos manières de penser, de sentir et de croire. Nous vivons dans un monde où les algorithmes apprennent plus vite que les cœurs, où les écrans médiatisent tant de nos relations, et où l'humain risque facilement d'être relégué au second plan.

C'est précisément pour cela que notre charisme est aujourd'hui urgent et prophétiquement contre-culturel. Nous sommes appelés à révéler le visage d'un Dieu qui continue d'aimer avec un Cœur humain, et non artificiel. À une époque d'intelligences artificielles, la tendresse demeure la force puissante qui peut transformer la technologie et les réseaux sociaux en ponts qui rapprochent plutôt qu'en murs qui isolent, ouvrant ainsi des chemins pour construire ensemble la communion, la proximité et une véritable humanité.

Que cet anniversaire nous trouve renouvelant l'audace d'une hospitalité prophétique, capable de susciter de véritables conversations, dans nos communautés MSC et avec le Peuple de Dieu, au milieu de tant de voix qui rivalisent, brouillent et manipulent. Nous avons plus que jamais besoin d'une spiritualité qui ne fuit pas le monde numérique, mais le traverse avec humanité, beauté et vérité.

C'est précisément dans ce contexte que nous avons vécu la Conférence Générale MSC, au cours de laquelle nous avons cherché à *marcher ensemble en construisant des structures qui servent*, tout en gardant les pieds sur terre. Nous savons que les rêves qui ne deviennent pas des processus concrets, mesurables et évaluables s'évaporent. C'est pourquoi notre mission aujourd'hui exige la participation, la collaboration et le réalisme humble de ceux qui apportent leur petite contribution, sachant que personne n'est exclu de cette responsabilité commune.



Cet anniversaire que nous célébrons au milieu de tant de bruits extérieurs nous invite à revenir à la prière. À cultiver un silence génératif au cœur du bruit qui érode la confiance et affaiblit notre capacité à marcher ensemble. Mais aujourd’hui, nous sommes appelés à aller plus loin : à une prière capable de nous maintenir humains dans un monde accéléré, fragmenté et tenté par l’artificiel. Une prière qui nous libère de l’automatisme numérique, qui rend à notre âme sa profondeur, et qui nous apprenne à écouter avant de parler et à regarder avant de réagir.

Ce retour au silence du Cœur nous conduit à un besoin fondamental de notre temps : grandir dans l’attitude du discernement. Un discernement personnel et communautaire, lent, évangélique, responsable, capable de lire les signes des temps, d’interpréter la réalité, d’embrasser nos contradictions et de décider avec compassion et espérance. Jésus est le centre de tout discernement, et c’est seulement en Lui que nous apprenons à voir avec clarté et à choisir avec amour. Seule une vie enracinée dans la prière et un discernement authentique pourront soutenir notre mission au milieu d’une telle complexité et d’une telle déshumanisation.

Que Notre-Dame du Sacré-Cœur intercède pour que chaque célébration dans vos communautés devienne une occasion de ranimer notre mission, en accueillant nos fragilités sans peur : car c’est à travers nos fissures que la miséricorde s’infiltre et que le visage de Dieu devient visible dans le monde d’aujourd’hui.

Merci, chers confrères, pour votre fidélité à la mission et pour risquer votre vie, pour être présents comme témoins là où l’humanité saigne, où notre Terre-Mère crie, et où tant de personnes sont blessées par la guerre, la pauvreté ou les abus. Merci d’incarner, parfois dans le silence et parfois au prix d’un risque réel, le cri de Bartimée, qui refuse de cesser d’appeler Jésus, croyant qu’un autre monde est possible.

Que le Cœur de Jésus continue de nous donner de nouveaux yeux pour voir et un cœur nouveau pour aimer.

In Corde Iesu,

Mario Abzalón Alvarado Tovar *[écrit]*  
Chris Chaplin  
Bram Tulusan  
Simon Lumpini  
Gene Pejo  
Carl Tranter



CONSEIL GÉNÉRAL MSC